

Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

Start ins Wintersemester 2016/2017

Düsseldorf - 17.10.16

BY: CAROLIN GRAPE / DR. ARNE CLAUSSEN

17.10.2016 – Ein neuer Lebensabschnitt beginnt heute für über 4.200 neue Studierende an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf (HHU). Rektorin Prof. Dr. Anja Steinbeck und Prof. Dr. Stefan Süß, Prorektor für Studienqualität und Personalmanagement, begrüßten gemeinsam mit Thomas Geisel, Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Düsseldorf, sowie der AStA-Vorsitzenden Charlotte Ballke und der SP-Vorsitzenden Katharina Sterneke-Hoffmann den angehenden akademischen Nachwuchs im Konrad-Henkel-Hörsaal. Rektorin Steinbeck stellte die Veranstaltung - frei nach dem gleichnamigen Song von David Guetta aus dem Jahre 2011 - unter das Motto: "Work hard, play hard!".

Schon wenige Minuten nach Einlass waren die über 600 Plätze gefüllt. Wer keinen Platz mehr fand, konnte die Erstsemesterbegrüßung per Videoübertragung live in einem von fünf anderen Hörsälen oder per Live-Stream im Internet verfolgen.

„Die Zukunft unserer globalen Gesellschaft braucht Sie und Ihre Fähigkeiten zum wissenschaftlich-analytischen Denken, die Zukunft wird von Ihren kreativen und innovativen Ideen gestaltet! Allerdings ist Ihre Ausbildung zu hochqualifizierten Akteuren der Arbeitswelt und der Gesellschaft nicht das einzige Ziel eines Studiums. Ebenso wichtig ist, dass es zur Persönlichkeitsbildung beiträgt. Halten Sie ab und zu inne, um Ihre aktuelle Situation zu reflektieren und um Ihre Energiereserven aufzutanken, getreu dem Motto: work hard, play hard! Sie sollten Ihren Interessen folgen und eine Lebensaufgabe finden, für die Sie sich berufen fühlen!“, so die Rektorin anlässlich der Begrüßung.

Prof. Dr. Stefan Süß, Prorektor für Studienqualität und Personalmanagement, hob die guten Studienbedingungen und die mannigfaltigen Serviceangebote für Studierende an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf hervor: „Als Studierender in Düsseldorf werden Sie erfahren, dass der Universität Ihr Studienerfolg während Ihrer gesamten Laufbahn am Herzen liegt. Dies beginnt bereits mit der Studienberatung, die bei der Studienfachwahl und dem Einstieg ins Studium hilft. Wir begleiten Sie dann während Ihrer kommenden Studienjahre mit Workshops, Seminaren und persönlichen Sprechstunden zu den verschiedensten Anliegen. Viele dieser Angebote sind im Studierenden Service Center zusammengefasst. Besonders wichtig ist uns, dass Sie nach Ihrem erfolgreichen Studienabschluss einen guten Start ins Berufsleben finden. Hierbei wird Ihnen der Career Service unter dem Dach der Studierendenakademie helfen.“ Die HHU zählt erneut zu den Universitäten, die im Rahmen des von Bund und Ländern finanzierten Qualitätspakts Lehre von 2017 bis 2020 mit bis zu 9,5 Millionen Euro gefördert werden, um die Qualität von Lehre und Studium noch weiter zu optimieren.

Düsseldorfs Oberbürgermeister Thomas Geisel wies auf die gute, gewachsene Beziehung zwischen Stadt und Universität hin und forderte die „Erstis“ auf, die Vielfalt der dynamischen Metropole Düsseldorf zu entdecken und zu genießen.

Im Anschluss stellten sich auf einem Info-Basar alle für das Studium wichtigen Einrichtungen der HHU den neuen Erstsemestern vor. Neben dem Studierenden Service Center und dem Studierendenwerk Düsseldorf unterstützte unter anderem das Zentrum für Informations- und Medientechnik bei der Aktivierung der neuen HHU-Email-Adresse, die jeder Studierender mit dem Studienstart erhält. Neben den universitären Einrichtungen präsentierten sich unter anderem die studentischen Vertretung und der Düsseldorfer Hochschulsport. Aber auch Kultureinrichtungen aus Düsseldorf und der Umgebung sowie Sportvereine informierten über ihre Angebote für die neuen Düsseldorfer.



Zum offiziellen Beginn des neuen Wintersemesters 2016 / 17 hießen Prorektor Prof. Dr. Stefan Süß, Rektorin Prof. Dr. Anja Steinbeck sowie Oberbürgermeister Thomas Geisel die "Erstis" willkommen und informierten zum Studium und zum Hochschulalltag an der Heinrich-Heine-Universität (Foto: Wilfried Meyer / HHU)

Zahlen, Daten, Fakten zum Wintersemester 2016/2017

Die genannten Zahlen geben den Stand 12.10.2016 wieder. Es handelt sich immer um ordentlich Studierende mit angestrebtem Abschluss (alle Abschlüsse), ohne Beurlaubte, Anzahl Personen (Kopfzahl), mit vorläufig eingeschriebenen Studierenden. Alle Zahlen sind vorläufig.

Mit insgesamt **32.597** stieg die Zahl der Studierenden an der Universität Düsseldorf im neuen Semester nochmals gegenüber dem Niveau des Vorjahres (30.775). Die Zahl der Erstsemesterstudierenden (Studierende im ersten Hochschulsemester) liegt mit **4.209** ebenfalls über dem Vorjahreswert von 4.073.

Die meisten Studierenden im 1. Hochschulsemester verzeichnen aktuell die Studiengänge **Biologie (445), Germanistik (374), Medizin (364), Informatik (356)** und **Rechtswissenschaften (321)**.

Die **Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät** ist mit 15.242 Studierenden die größte Fakultät der HHU. Es folgen die **Philosophische Fakultät** (9.779 Studierende), **Medizinische Fakultät** (3.609), **Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät** (2.014) und die **Juristische Fakultät** (1.953).

Die Zahl der Studierenden hat seit dem Wintersemester 2011/2012 von 20.630 auf nun 32.597 zugenommen. Am stärksten sind in dieser Zeit die Fächer Informatik (von 763 auf 4.269 Studierende), Mathematik (von 593 auf 2.586 Studierende) und Physik (von 424 auf 2.452 Studierende) gewachsen.

Die am **stärksten nachgefragten Fächer** gemessen an der Gesamtzahl der Studierenden sind im jetzigen Wintersemester **Informatik** (4.269), **Medizin** (3.154), **Mathematik** (2.586), **Physik** (2.452), **Biologie** (2.168) und **Rechtswissenschaft** (1.953).

Damit ist die Informatik mit 4.269 Studierenden zurzeit das größte Fach an der HHU. Das kleinste Fach ist die Jiddistik mit einem Studierenden.